

## Editorial

# El Baix Llobregat se prepara para un verano más seguro y confortable

El verano es ya, por naturaleza, época propicia para los incendios. Pero el de este año vuelve a presentarse especialmente complejo debido a que, pese a las últimas lluvias, seguimos sufriendo un déficit hídrico casi sin precedentes. La vegetación de nuestros bosques se encuentra en una situación límite y una sola chispa puede bastar para provocar una tragedia y arrasar miles de hectáreas.

Todas las precauciones son pocas y administraciones como la Generalitat, el Área Metropolitana de Barcelona (AMB) o la Diputación han avanzado e intensificado sus campañas de prevención e información para evitar que nuestros bosques se conviertan en cenizas e impedir que se ponga en riesgo la vida de las personas y sus bienes, ya que no olvidemos que la comarca cuenta con un gran número de urbanizaciones, rodeadas de grandes masas forestales.

Pero estos esfuerzos no sirven de nada sin la concienciación ciudadana. Se calcula que el 85% de los incendios son fruto de la casuística humana y de los actos incívicos, por lo que es importante mantener actitudes de suma prudencia. El más mínimo descuido puede desencadenar una auténtica catástrofe; y si queremos tener un verano seguro, todos hemos de poner nuestro granito de arena.

La sequía que vive Catalunya, provocada por la escasez de lluvias y los efectos del cambio climático, no sólo afectan de lleno a nuestros bosques, sino también a la salud de las personas que hemos de sufrir temperaturas extremas.

Con el objetivo de que la ciudadanía pueda hacer frente de manera confortable a las olas de calor cada vez más asiduas, el AMB ha ampliado la red de refugios climáticos, que son espacios de proximidad, tanto exteriores como interiores, que proporcionan confort térmico y descanso. Este año, además de parques, bibliotecas, centros cívicos, museos, mercados o áreas deportivas, también se han incorporado una veintena de piscinas públicas. En total, la metrópolis suma casi 200 zonas con unas óptimas condiciones ambientales para protegernos de contextos desfavorables.

La frecuencia creciente de noches tropicales y veranos tórridos también ha implicado un cambio de hábitos en las playas. Los usuarios tienden cada vez más a acudir en horas nocturnas y las usan como oasis térmicos, para huir de las altas temperaturas y el bochorno.

Pero, evidentemente, también lo hacen durante el día, y todas ellas ya están preparadas para la temporada alta. El litoral comarcal, con 15 kilómetros de extensión, es una parte fundamental de la infraestructura verde metropolitana, un conjunto de espacios naturales interconectados que sirven

para luchar contra la emergencia climática y aportan resiliencia al territorio. Por este motivo, desde el AMB continúan trabajando e invirtiendo para consolidar la calidad ambiental, la biodiversidad, la eficiencia de los servicios y la naturalización de las playas. Una labor que tiene su recompensa cuando los usuarios muestran su complacencia en las encuestas que se realizan para saber el grado de satisfacción de los que hacen uso de ellas.

No obstante, y pese al buen mantenimiento y gestión que se lleva a cabo por parte de las administraciones locales y supramunicipales, la regresión de las playas es un hecho innegable y una amenaza muy seria tanto a nivel medioambiental como económico. En este sentido, es imprescindible que el Ministerio para la Transición Ecológica actúe con urgencia para revertir la situación y regenerar los arenales perdidos, por lo que hay que reclamar con más vehemencia un plan estructural que blinde nuestro valioso litoral de cara al futuro y lo proteja del cambio climático.

El incremento de las temperaturas también está obligando a las entidades que organizan los *casales* y colonias de verano a adaptar y repensar las actividades haciéndolas compatibles con la seguridad de los niños y jóvenes que participan de ellas. El nuevo escenario climático les está forzando a crear, por ejemplo, mayores espacios de sombra, modificar los horarios de sus programaciones, sobre todo las que implican un esfuerzo físico, o incluso, cambiar los menús para que tengan más agua y evitar la deshidratación.

Pero lo que no ha cambiado es el esfuerzo que siguen haciendo estas organizaciones, así como las instituciones públicas, para incrementar las becas con el objetivo de que ningún niño se quede sin este tipo de actividades a causa de la compleja situación económica que puedan estar atravesando sus padres.

Es vital interiorizar que la educación en el tiempo libre no ha de ser entendida como un lujo, sino como una necesidad. Así está reconocida en la Convención de los Derechos del Niño y, por lo tanto, debería ser una obligación garantizarla sin fisuras.

Las propuestas que se ofrecen desde la comarca combinan deporte, ocio y educación, pero sobre todo ayudan a fortalecer actitudes y valores como el de la solidaridad, la convivencia, la cooperación, la participación, el respeto a la diversidad, la estima por los otros y por el medio natural, el compromiso cívico o la capacidad de esforzarse. En definitiva, se promueve el crecimiento integral, el desarrollo emocional y la adquisición de nuevos aprendizajes y competencias. Y, lo más importante, favorecen la inclusión social y la igualdad de oportunidades.

**El Far****Edita: Premsa i Comunicació del Baix Llobregat S.A.**

Redacció, administració i publicitat:

Antoni Alcalá Galiano, 43 · 08940 Cornellà. Tel. 93 474 57 07  
e-mail: [elfar@elfar.info](mailto:elfar@elfar.info) · Web: [www.elfar.cat](http://www.elfar.cat)

Directora: María José Espinosa

Redacció: Mari Carmen Gallego

Maquetació i disseny: Imma Mambrillas

Departament de Publicitat: Orenco Alamillos

Fotografia: Pepa Álvarez, Cristina Diestro, Ajuntaments, AMB i Diputació

Impressió: Imprintsa

Dipòsit Legal: B-27.254-86



RAMON TORRA  
Gerent de l'Àrea Metropolitana  
de Barcelona (AMB)



## Platges metropolitanes a punt, malgrat la regressió

Comencem una nova temporada de bany a les platges metropolitanes posant el focus en la regressió estructural que pateixen aquests espais naturals d'ús públic, que acullen més d'11 milions de persones l'any. Hem volgut fer l'acte de presentació de la campanya a Montgat perquè per nosaltres representa el quilòmetre 0 d'aquesta regressió greu de la costa. La pèrdua de sorra no només es deu al canvi climàtic, sinó també a l'artificialització de la costa: la superposició de moltes barres artificials, sobretot els ports, influeixen negativament en el transport natural de sediments que retroalimenta les platges.

Des de l'AMB reclamem al Ministeri per a la Transició Ecològica i a la Generalitat de Catalunya, que són les adminis-

tracions competents al litoral, que actuïn de manera urgent amb un pla d'estabilització per revertir la situació i frenar la regressió, que compti amb una visió transversal i solucions adaptades a les particularitats de cada platja. Des de l'ens metropolità estenem la mà per col·laborar i coordinar aquest pla.

Mentrestant, encetem una nova temporada alta amb tots els elements, mobiliari i instal·lacions a punt malgrat la disminució del 20% de superfície de sorra, amb un esforç extraordinari per tenir les platges preparades per a l'oci i el gaudi durant aquests mesos de calor, que alhora serviran com a refugis climàtics en hores nocturnes per fugir de les nits tropicals o tòrrides que ens esperen a la costa metropolitana.

ASUN GIL

Responsable de la campanya  
d'estiu de Fundesplai

## Un estiu educatiu per a tots els infants del Baix

(Re)descobrir les serralades del Garraf, coneixer la biodiversitat marina del Prat, pilotar drons a les instal·lacions punteres de la UPC a Castelldefels, participar en una festa de casals amb un munt de tallers a Sant Andreu de la Barca...

Els prop de tres mesos que van des del final de curs fins que les aules tornin a obrir les seves portes ofereixen una ocasió educativa única pels infants i joves al Baix Llobregat: casals i colònies són una oportunitat vivencial i transformadora única on nenes i nens aprenen a conviure, a ser autònoms, a coneixer els entorns propers, a estar en contacte directe amb la natura...

Des de Fundesplai posem en marxa una campanya d'estiu amb més de 92.000 places de casals, colònies i campaments, més

de 26.000 a la comarca, sota el lema *Un estiu per viure!*, que posa l'accent en el benestar emocional de nois i noies. Les activitats, a més, potencien la vinculació amb el municipi, la descoberta de la gran riquesa natural del Baix Llobregat i la col·laboració amb diferents entitats.

Una campanya d'estiu que també té com a prioritat fer possible que tots els infants puguin gaudir de les colònies, casals i campaments. Molts estudis destaquen la importància que té per a nenes i nens participar en aquestes activitats, especialment per a aquells que estan en contextos socioeconòmics més complicats. Per això, Fundesplai preveu oferir unes 9.000 beques i ajuts, de les quals prop de 3.500 es destinaran a famílies de la comarca.